

## **Prólogo al número cero.**

**Arq. Roberto Guadagna**

Presidente ARQUISUR.

Decano Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño.

Universidad Nacional de Mar del Plata.

Argentina.

El estadio de desarrollo actual de la Asociación de Escuelas y Facultades de Arquitectura Públicas del Mercosur cuando han finalizado, o van finalizando, los procesos de acreditación de carreras en los distintos países del bloque, permiten avizorar un fuerte tramado de relaciones entre Facultades o Escuelas, entre áreas de conocimiento o cátedras mismas y entre docentes investigadores o extensionistas, que a su vez recrean los objetivos fundacionales de la red académica.

Las actividades en torno a nuevos conocimientos que se desarrollan en cada una de las instituciones miembros de ARQUISUR, y la existencia de las relaciones aludidas, animaron a pensar la creación de una publicación destinada a la divulgación de la producción de actividades científicas y de investigación, orientada a académicos y a un público interesado en los temas que afronta cada uno de los títulos.

Ello, sumado a la inexistencia de un medio de comunicación y difusión que dé cuenta de las reflexiones, investigaciones y las aplicaciones que se realizan respecto de temáticas relacionadas con la Arquitectura y el Urbanismo, principalmente en el marco de los problemas regionales, afianzó la creación de esta publicación.

El Número 0 de la Revista Arquisur que hoy presentamos se constituye en una publicación seriada, editada por la Asociación, en la que se presentan resultados originales de investigación.

Se estructura en secciones correspondientes a las líneas de investigación preponderantes en la disciplina, tales como: cultura y espacio urbano; proyecto arquitectónico; tecnología, medio ambiente y sustentabilidad; enseñanza de las disciplinas proyectuales; historia como instrumento para el análisis e interpretación del presente; hábitat, vivienda y asentamientos humanos; y estudios urbano-metropolitanos. Taxonomía ésta que podrá ser variada a la luz de la experiencia presente y futura que arrojen los avances del conocimiento sobre temas siempre relacionados con la Arquitectura y el Urbanismo.

La publicación adopta como modelo las exigencias de las publicaciones científicas indexadas y los idiomas oficiales son el español y el portugués.

Cuenta con una estructura de organización y funcionamiento integrada por la Dirección y el Comité Editorial, y un Comité Científico conformado por docentes investigadores de las Escuelas y Facultades miembros de Arquisur, reconocidos en los respectivos sistemas científico-académicos de los países del bloque, quienes están a cargo del arbitraje de los artículos presentados.

El Número 0, como todo inicio, constituye la experiencia editorial de la Asociación, y es posible gracias al trabajo paciente y silencioso de la estructura de organización y funcionamiento, como también de los autores de los artículos recibidos, algunos de los cuales se publican en este número y otros, que aún deben ser arbitrados, aparecerán en sucesivas ediciones.

Vaya a todos ellos el reconocimiento del Consejo de Decanos de Arquisur y, particularmente, al Director Ejecutivo, Arq. Julio Arroyo, a todo su equipo, y al Sr. Decano de la FAU–USP, de São Paulo, Arq. Sylvio Barros Sawaya, por su valioso aporte en la impresión de este primer número. ♣